



高輪台 7月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-tky.ed.jp/>
TEL: 03(5447)0616 FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧しこく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごちのよい 小学校

環境問題

校長

日本では、今から約30年前に、「環境基本法」を定め、6月5日を「環境の日」としました。そして、6月の1ヶ月間を「環境月間」とし、国民に環境を守ることに関心をもたせ、環境を守る活動を進めていくよう、呼びかけてきました。国連では、6月5日を「世界環境デー」と定めています。そして、環境を守る取組みが世界各国で行われています。このように、「環境を守ろう」「環境を大切にしよう」という取組みは、昔から行われてきました。本校でも、エアコンの設定温度を制限し、夏季の節電に努めています。現在は、新型コロナウイルス感染予防で換気をするため、設定温度の制限にも限界がありますが、省エネは環境を守る上で大切な取組みの一つです。しかし、解決しなければならない環境問題はまだまだ山積みです。例えば、「プラスチック汚染」。過去10年間に世界で生産されたプラスチックは、20世紀の100年間で生産された量よりも多いそうです。そして、その半分は使い捨て。リサイクルされる量はわずかで、深刻な海洋汚染の原因にもなっています。本校では、ゴミを減らす運動として、リデュース（ゴミを分別してゴミを減らす）やリサイクル（ペットボトルキャップの回収）、リユース（服や文房具の再利用を目的としたPTA主催のおゆずり会）などを行っています。いわゆる、3Rという取組みです。今年度は、PTAからお声かけをいただき、お譲り会に関わる取組みを子どもたちと保護者が一緒になって行っていく予定です。また、児童会活動として、環境委員会では、節電・節水の呼びかけをしています。保健給食委員会では、給食の残菜調べを年に2回行い、その間に残菜を減らす取組みを行ってゴミを少しでも減らしていく予定です。現在、世の中では、環境問題への取組みとしてリフューズ（ゴミを減らすために断る）を入れて4Rと言われるようになりました。

今年の夏も、暑い日が続くことでしょう。今年は、国から節電への呼びかけもありました。学校でも、できることは子どもたちと取り組んでいます。これは、ご家庭のご協力も欠かせません。ご家庭でのエアコンの設定温度が低すぎると、子どもたちはその室温の快適さに慣れ、教室の室温（東京都が推奨している室温は28℃）に暑さを感じるようになってしまいます。子どもたちが健康で少しでも快適に過ごせるようにするためにも、家庭での節電のご協力もお願い致します。

子どもたちには、これからも、環境を守る取組みとして自分たちにできることは何かということを考えさせ、環境問題に積極的に取り組んでまいります。各ご家庭におかれましても、この夏休みを利用して、節電・節水や4Rについてお子さんと一緒に話し合ってください、家庭でできることに取り組んでみてください。



7月行事予定

日	曜	学校行事予定等	放課後
1	金	クラス遊び (3年)	
2	土	土曜授業 道徳授業地区公開講座	
3	日		
4	月	全校朝会 地域巡り (6年)	4年
5	火	クラス遊び (2年) とうもろこし皮むき体験 (1年)	3年
6	水	児童集会 花いっぱい運動 (3年) 4年1組のみ5時間授業	
7	木	安全指導 社会科見学 (3年)	2年
8	金	フレンドリータイム 高輪保育園との交流 (5年) 小中交流会 (6年)	5・6年
9	土		
10	日		
11	月	全校朝会 クラブ活動	4年
12	火	クラス遊び (1年) 避難訓練	3年
13	水	体育朝会 4時間授業 4年算数該当コースのみ5時間授業	
14	木	読み聞かせ 水道キャラバン (4年)	2年
15	金	音楽朝会 授業参観 (2~5校時)	5・6年
16	土		
17	日		
18	月	海の日	
19	火	クラス遊び (6年) 5時間授業 給食終 いじめ対策委員会	4年
20	水	終業式	
21	木	水泳指導① 個人面談① ラジオ体操始	
22	金	水泳指導② 個人面談②	
23	土		
24	日		
25	月	水泳指導③ 個人面談③	
26	火	水泳指導④ 個人面談④	
27	水	水泳指導⑤ 個人面談⑤	
28	木	水泳指導⑥ PTA 岩井水泳教室前日検診 (6年)	
29	金	PTA 岩井水泳教室 (6年)	
30	土	PTA 岩井水泳教室 (6年) ラジオ体操終	
31	日	PTA 岩井水泳教室 (6年)	

■2学期始業式■

- 9月1日(木) 通常通り8:10~8:20に登校
- 4時間授業
- 給食なし

お知らせ

○夏のラジオ体操について

コロナ禍で中断していた地域の行事が再開してきています。本年度は7月21日から7月末まで、高輪公園、東海大付属高輪、泉岳寺公園の3地域でラジオ体操を実施されます。健康的に1日を始めるために、参加してみたいはいかがでしょうか。

○校務センター拡張等の工事について

7月21日から夏季休業期間中、算数少人数室、体育館階段、各教室の空調等の改修工事を行います。作業に伴い発生する騒音や工事関係車輛等の出入、作業員の動線等、来校の際に支障がないよう安全確保を第一優先に配慮させていただきます。

なお、このことに伴い、夏季休業期間中に実施予定だった「基礎学習」につきましては、学習環境を確保することが難しく、今年度につきましては、実施を見合わせることにいたします。何卒ご理解・ご協力賜りますようお願いいたします。

○学校閉校期間について

先日配布いたしました「教職員の働き方の改善に向けた取組について」のとおり、本校は8月10日(水)~8月21日(日)を学校閉校期間とします。期間中、教職員は勤務しておりません。緊急の場合の連絡は、学校の緊急連絡用携帯電話 080(5381)5405 までお願いいたします。

7月の目標

けじめのある生活をしよう

「けじめをつけましょう。」学校でよく耳にする言葉です。学校生活には、授業、休み時間、給食、掃除と様々な場面があり、時間が決まっています。それぞれの場面ごとに気持ちを切り替えて取り組むよう指導しています。楽しいことは大いに楽しみ、やるべきことは集中して取り組むといったメリハリをつけることで、学校生活がより充実したものになります。ご家庭でも、食事やテレビ・ゲームの時間、勉強や読書の時間、起床・就寝の時間など、けじめのある生活を意識させてください。



令和3年度 運動発表会

5月21日(土)、28日(土)の運動発表会では、子どもたちが元気いっぱい練習の成果を発揮することができました。保護者の皆様におかれましては、温かい声援とご協力をいただき、ありがとうございました。

- たまいはまけたけれど、さいごまでなげられてたのしかったです。かけっこも、1いになれて、すぐうれしかったです。(1年)
- さいしょはむずかしくて、できるかなとおもったけれど、れんしゅうしているうちに、すぐにおぼえておどれるようになりました。きんちょうしたけれどがんばりました。(1年)
- わたしは、かけっこで4いでした。くやしかったけれど、さいごまでがんばりました。ダンスは、大きくダンスをして、たのしかったです。(2年)
- 40m 走では、力いっぱい走りきれてうれしかったです。みんな一生けんめい走っていてかっよかったです。(2年)
- 大江戸ダンスは、はじめは回るところで転びそうだったけれど、最後には上手になってうれしかったです。リレーは負けたけれど、よい思い出になりました。(3年)
- 全力を出しきって、ダンスを完ぺきにおどることができました。みんなでもうおどることができないのは残念ですが、思い出にずっと残ると思います。(4年)
- 綱引きも徒競走も全力を出し切ることができました。ソーラン節も、練習の成果が発揮でき、高輪台小学校5年生の伝統を引き継いでよかったです。(5年)
- 6年生の実行委委員として、何事も全力で取り組みました。フラッグ体操では、みんなと心合わせて旗を振りました。組体操一人技では、家で練習した成果を見せられたと思います。(6年)

〈1年生〉



〈2年生〉



〈3年生〉



〈4年生〉



〈5年生〉



〈6年生〉



特別支援教室の通級及び学習支援員の配置(令和4年度3学期)の

申し込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室(高輪台ルーム)を開室しております。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は、7月8日(金)までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に御相談ください。

2年生遠足

2年担任



2年生は、6月3日（金）に「よこはま動物園ズーラシア」に遠足に行ってきました。雨で延期になっていたため、子どもたちは遠足に行くことを心待ちにしている様子でした。いぎ、ズーラシアへ！

バスの車窓から見える景色も、子どもたちにとってはよい見学になっていました。品川駅や大井競馬場、羽田空港・・・。空港から飛び立つ飛行機の様子も見られました。

ズーラシアに着くと、想像以上に他の学校も遠足に訪れていました。写真撮影までにおよそ20分待ち。早く入園したい気持ちを抑え、辛抱強く待ちました。

園内では、ライオンやゾウなどの迫力がある動物から、レッサーパンダなどのかわいい動物まで、たくさんの動物が見られました。そして、待ちに待ったお弁当。黙食なことには変わりはありませんが、笑顔いっぱいでお弁当を食べる子どもたちの顔が印象的でした。



帰りのバスは、間一髪雨に濡れずにすみました。高輪台小学校に戻るところにはすっかり晴れ、少し暑いぐらいでした。たくさん歩き、動物を見られた、思い出に残る遠足になりました。



新江ノ島水族館へ遠足に行きました

5年担任



6月6日（月）に5年生は新江ノ島水族館へ遠足に行きました。当日はあいにくの雨となり、予定していた砂浜遊びは残念ながらできませんでしたが、水族館内でたくさんの魚たちと触れ合うことができました。

館内では、グループごとに水族館クイズにチャレンジしました。子どもたちは、手渡されたヒントを基に、友達と協力しながらクイズを解き明かすことができました。

昼食は優雅に泳ぐイルカを見ながら食べるなど、日頃なかなか経験できないことの数々に、自然と子どもたちの笑顔があふれる1日となりました。

今回の遠足で学んだ、団体行動やグループ行動の大切さを生かし、8月の箱根夏季学園での生活につなげてくれることを期待しています。



○水族館ではたくさんの魚を観察することができ、勉強になりました。

また、遠足を通し、時間を守ること、友達と協力して行動することの大切さを学びました。次は夏季学園でも、今回学んだことを生かしていきたいです。

○新江ノ島水族館でクラゲ、カワウソ、ウミガメ、シラス等を見ました。生き物に会うたび心が癒され、喜びや感動がありました。生き物と触れ合えたりお弁当もおいしかったりと、幸せなことがあったので雨の中でもとても楽しかったです。

○いちばん楽しかったのは、「よく見て発見これな～んだ!？」です。みんなで協力して問題を解きました。魚の体の部分のことなど、知らないことがたくさんありました。グループ行動をしていて心配な気持ちもありましたが、楽しく回ることができました。